

# YO SOY ESMERALDAS

Informativo de la Prefectura de Esmeraldas

**¡Ola de cambio en Esmeraldas!  
La Prefectura impulsa  
transformaciones impresionantes**



# El asfaltado de la **vía E15 - Las Peñas - El Rompido**, es una realidad



Con mucha alegría y la esperanza de mejores días, logrando una verdadera reactivación económica gracias al trabajo y empeño, la prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, y habitantes del cantón Eloy Alfaro, inauguraron la primera fase del asfaltado E15 - Las Peñas - El Rompido.

Durante el evento, la Prefecta, anunció el inicio de la segunda fase del asfaltado hasta la parroquia La Tola, y, además, la construcción de un nuevo puente.

En total, 4,5 kilómetros de asfaltado, con una inversión de 2.5 millones de dólares por inversión directa, son parte del nuevo logro planificado, gestionado y alcanzado para el beneficio de la comunidad de la parroquia Las Peñas, tras haberse obtenido las competencias sobre la vía, por parte de la Prefectura de Esmeraldas.

De esta forma se fortalece el turismo, la productividad y economía en esta zona de la provincia.

Una vía totalmente asfaltada, señalizada y segura, se convierte en una nueva obra gestionada y construida en el cantón Eloy Alfaro por la administración de Roberta Zambrano, Prefecta de Esmeraldas, cuya meta es llegar con el mejoramiento vial hasta la parroquia La Tola.



# Prefectura de Esmeraldas inaugura asfaltado de la vía Lagarto – Piquigual

La Prefectura de Esmeraldas, bajo la administración de Roberta Zambrano, inauguró el asfaltado de la vía Lagarto – Piquigual, en la parroquia Lagarto del cantón Rioverde.

El importante proyecto de infraestructura vial, esperado por la comunidad, permitió el mejoramiento de 4,5 kilómetros de vía por administración directa. Esta acción tuvo como objetivo mejorar la calidad de vida y facilitar la movilidad de las familias que habitan en la zona.

Con una inversión significativa que supera los doscientos mil dólares, habitantes, celebraron el logro, al poder transitar por una vía moderna y segura que beneficiará al sector productivo, económico y turístico de la parroquia.

Con la presencia de Roberta Zambrano, autoridades locales y miembros de la comunidad; el evento, sirvió para resaltar la importancia de la obra entorno al desarrollo económico y social, así como la generación de oportunidades para el crecimiento y progreso de la comunidad. La obra no solo mejorará la conectividad y el acceso a servicios para los habitantes locales, sino que también impulsará la inversión en la zona.



Síguenos en nuestras redes sociales:



# El impacto transformador de **Roberta Zambrano** se refleja en la construcción del puente sobre el Estero Chiva



Los habitantes y líderes de la parroquia Chura, en el cantón Quinindé, están llenos de gratitud hacia la Prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, por la realización del anhelado puente sobre el estero Chiva ubicado en el camino vecinal E20 - J3 Chura. Esta obra, esperada durante décadas, (más de 50 años), ha sido posible gracias a la dedicación de la Prefecta y ha generado un impacto positivo en la comunidad.

Durante una inspección técnica, la presidenta del Gobierno Parroquial, Yolanda Bravo, expresó su esperanza en que, junto a Roberta Zambrano, se logre mejorar la vía J3 - Chura, demostrando la colaboración entre las autoridades. La construcción del puente de 50 metros de longitud, con una inversión de alrededor de seiscientos mil dólares, ha sido recibida con opiniones positivas por parte de los habitantes y dirigentes de la zona.

Esta obra no solo une físicamente a las parroquias Viche y Chura, un anhelo compartido durante décadas, sino que también promueve la conectividad, seguridad y calidad de vida de los ciudadanos, además de impulsar la productividad en la región. El proyecto ha generado empleo y oportunidades para la mano de obra local, lo que ha fortalecido la economía y el bienestar de las comunidades cercanas.

La gestión de Roberta Zambrano y la Prefectura de Esmeraldas se destacan por su compromiso con el desarrollo integral de la provincia, impulsando proyectos que fomentan el progreso y la inclusión social. La realización del puente sobre el estero Chiva es un claro ejemplo de cómo la colaboración entre líderes y comunidades puede generar un impacto transformador y positivo en la vida de las personas.

# Prefecta Roberta Zambrano, lidera la transformación de Esmeraldas; el **Sistema de Riego Tabuche** lo demuestra

La Prefecta Roberta Zambrano ha demostrado un compromiso excepcional y un liderazgo destacado al impulsar, ejecutar y supervisar la obra de desarrollo clave para la provincia de Esmeraldas: el Sistema de Riego Tabuche. Su visión y dedicación en esta importante iniciativa han generado alegría y satisfacción entre los agricultores de la parroquia Chinca, en el cantón Esmeraldas.

Esta obra de desarrollo reviste gran importancia para la comunidad agrícola, ya que garantizará la producción agropecuaria incluso en épocas de sequía, proporcionando estabilidad económica y seguridad alimentaria en la región. El proyecto abarca un área significativa de 89 hectáreas y aborda diversos aspectos clave para su funcionamiento efectivo.

Entre los logros notables que se han alcanzado bajo el liderazgo de la Prefecta Roberta Zambrano se encuentran la construcción del Sistema de Riego completo, incluyendo captación lateral, un reservorio de concreto con capacidad para almacenar 1,800.00 m<sup>3</sup> de agua, paso elevado, líneas de conducción primaria y secundaria, controles y medidores de flujo con una capacidad de 40 l/s, así como la edificación de canales de drenaje.

Innovadoras al incorporar elementos como muros de gaviones para fortalecer la estabilidad de la obra. Estas soluciones demuestran un enfoque integral y técnico que asegura la calidad y durabilidad del sistema de riego.

La obra en curso no solo beneficia a la parroquia Chinca, sino que también tiene un impacto más amplio en la provincia de Esmeraldas al contribuir al desarrollo agrícola y a la creación de empleo en la región.

Síguenos en nuestras redes sociales:



# Desarrollo rural en marcha: Prefectura de Esmeraldas impulsa la transformación vial en Chumundé



La comunidad agrícola y ganadera ha recibido esta noticia con gratitud hacia la prefecta, Roberta Zambrano. Su liderazgo ha brindado una perspectiva de desarrollo y prosperidad en las áreas rurales del cantón Rioverde, donde la mejora de las vías resulta esencial para el crecimiento económico y el bienestar general. Los agricultores y habitantes de las comunidades beneficiadas reconocen el impacto positivo que esta obra tendrá en sus vidas, así como en la consolidación de sus sectores agrícolas y ganaderos.

Es importante resaltar que la calidad de los trabajos es una prioridad en este proyecto. Freddy Arteaga, del Consorcio Vial Playón AYM, ha destacado que la obra se ejecutará con materiales de alta calidad, lo que asegura una infraestructura vial duradera y resistente. Además de los beneficios evidentes en términos de conectividad, la iniciativa también genera oportunidades laborales para los habitantes locales, contribuyendo así al desarrollo económico de la región.

La Prefectura de Esmeraldas ha dado un paso significativo en el impulso del desarrollo rural al iniciar los trabajos de mejoramiento en la vía Chumundé – Playón – Venado, tramo vital que abarca 5.4 km en el cantón Rioverde. Esta iniciativa refleja el compromiso firme de la Prefectura en fortalecer la infraestructura vial y, por ende, la calidad de vida de los esmeraldeños. Los efectos positivos de esta acción se traducen directamente en un impulso a la productividad agrícola y ganadera de la zona, beneficiando a los agricultores y familias locales.

El compromiso de la Prefectura de Esmeraldas no se limita a la mejora vial, sino que abarca una visión integral de desarrollo. Junto con la construcción y el mantenimiento de la vía, se llevan a cabo trabajos topográficos y la reposición de alcantarillas, acciones que respaldan la reactivación de la actividad agrícola en más de 300 familias. Esta obra demuestra cómo una inversión en infraestructura puede tener un efecto multiplicador en la prosperidad de las comunidades locales, generando un ambiente propicio para el crecimiento sostenible y la mejora constante de la calidad de vida.

# Prefecta entrega insumos e implementos a mujeres emprendedoras

Reconociendo el empoderamiento de las mujeres, la Prefectura de Esmeraldas a través de la Dirección de Cooperación Internacional y en articulación entre la Cooperación Técnica Alemana GIZ Ecuador y la Pontificia Universidad Católica del Ecuador PUCE sede Esmeraldas, plasmaron un proyecto para el fortalecimiento de habilidades de mujeres afro esmeraldeñas.

En medio de alegría, marimba y arrullos, se vieron momentos de felicidad con la entrega de implementos e insumos para el fortalecimiento de emprendimientos, beneficiando a 158 mujeres de la Red de Mujeres Afro de la provincia de Esmeraldas.

De esta manera, la prefecta, Roberta Zambrano, ratifica su compromiso en reactivar la economía a través del rescate cultural y el desarrollo turístico sostenible, con un enfoque de género y generacional.

Con un financiamiento de \$100,000 proveniente del Fondo de Innovación de la Agencia de Cooperación Alemana GIZ y \$41,000 en recursos técnicos de la Prefectura de Esmeraldas, el proyecto es enfocado en el empoderamiento de la mujer, el fortalecimiento de emprendimientos y el rescate cultural.

Los insumos entregados para el beneficio de 790 familias de manera indirecta fueron: 2 refrigeradoras tipo vitrina, licuadoras industriales, 3 licuadoras clásicas, sandwicheras, 1 computadora, impresora, 8 mesas cuadradas, sillas plásticas, 1 congelador, 8 cocinas industriales, cilindros de gas, 480 botellas de vidrios y canecas de productos de arcilla.



# Renovación integral de la **vía Viche – El Albe:** **Transformando la vialidad, hacemos** **realidad el sueño de miles de familias**



La inversión en infraestructura y progreso continúa siendo un motor de desarrollo que impulsa al sector rural de la provincia de Esmeraldas. Un claro ejemplo de ello es la inversión de 2,7 millones de dólares para una renovación integral que cambiará la vida de muchos con el inicio de la rehabilitación de la vía Viche – El Albe – Cascada - La Chorrera.

Esta vía de 9,82 kilómetros, ubicada en la parroquia Viche del cantón Quinindé, se convertirá en una ruta de prosperidad gracias a los esfuerzos incansables de la administración de la Prefecta Roberta Zambrano y su colaboración con la Estatal Petrolera Petroecuador.

Esta obra beneficia directamente a estudiantes, agricultores, transportistas y familias enteras que la utilizan en su día a día. El proyecto contempla la aplicación de una capa de rodadura de hormigón asfáltico de 5 centímetros de espesor, asegurando durabilidad y eficiencia en el tiempo.



Este es un claro testimonio del compromiso continuo de la Prefectura de Esmeraldas con el progreso. Con cada kilómetro renovado, celebramos no solo la mejora de una carretera, sino también el fortalecimiento de una comunidad unida y la realización de sueños que durante mucho tiempo han estado en espera.

Síguenos en nuestras redes sociales:



# Roberta Zambrano lidera ayuda crucial en tiempos de emergencias

La solidaridad y el compromiso humanitario de la Prefecta de Esmeraldas, Roberta Zambrano, se han vuelto evidentes una vez más en cada una de las últimas emergencias presentadas. En colaboración con The Social Project Foundation, la Prefectura de Esmeraldas ha demostrado su profundo compromiso con las familias damnificadas debido al desbordamiento de varios ríos, especialmente el Teaone y el Esmeraldas.

En medio de momentos difíciles para los esmeraldeños, Roberta Zambrano ha reunido fuerzas para donar alimentos a quienes más lo necesitan. En un gesto conmovedor, el equipo humano de la Prefectura y la Fundación se instalaron en las zonas afectadas, cocinando y proporcionando alimentos nutritivos a familias de sectores como 50 Casas y Propicia N°4, impactados por las inclemencias climáticas.

Además del apoyo alimentario, la Prefectura de Esmeraldas ha llevado su compromiso un paso adelante al poner en marcha operaciones de limpieza y remoción de escombros en zonas afectadas por desbordamientos de ríos.

Utilizando su propia maquinaria y con la dedicación de su equipo técnico, la Prefectura ha intervenido en lugares afectados para mitigar los riesgos y facilitar el desarrollo continuo de estas comunidades. La solidaridad se ha traducido en acciones concretas, mostrando el liderazgo y la dedicación de Roberta Zambrano y su equipo para asegurar que las poblaciones afectadas reciban el apoyo necesario en estos momentos desafiantes.

La Prefectura de Esmeraldas sigue demostrando su compromiso integral con el bienestar de la comunidad.



# Nuestra campaña solidaria “La Ruta de la Salud”, llega a toda la provincia



La campaña solidaria, La Ruta de la Salud, que lleva adelante la Prefectura de Esmeraldas en colaboración con UNAMYDESC, ha dejado una huella positiva profunda en las comunidades de la provincia. Bajo el liderazgo de Roberta Zambrano Ortiz, Prefecta de Esmeraldas, este equipo comprometido ha logrado un impacto transformador al brindar atención integral a las personas vulnerables de la provincia.

Gracias a esta dedicación incansable, las comunidades locales se benefician de brigadas médicas especializadas, exámenes de glucosa y la distribución generosa de medicamentos sin costo alguno. En cada brigada, se atienden a más de 450 personas de diferentes edades, quienes experimentan la bondad y solidaridad que definen esta admirable iniciativa de salud.



Son más de 7,800 personas las que han sido atendidas en diversas áreas médicas, incluyendo medicina general, pediatría, ginecología y odontología, así como exámenes de glucosa y servicios de nebulización.



Con base en el Plan Operativo Anual de UNAMYDESC y una estrecha coordinación con las Asambleas Ciudadanas en las 57 Juntas Parroquiales de la provincia, esta iniciativa proyecta continuar su impacto positivo en las comunidades rurales, abarcando a personas de escasos recursos y vulnerables.

Estas acciones no solo mejoran la salud de las personas, sino que también contribuyen al bienestar general de las comunidades marginales, impulsando el desarrollo de los sectores productivos y construyendo un camino hacia un futuro más prometedor para Esmeraldas.

# Roberta Zambrano sigue trabajando por la reactivación pesquera de Esmeraldas

La Prefectura de Esmeraldas, bajo la incansable guía de Roberta Zambrano, demuestra su compromiso solidario al impulsar el proyecto acuícola “Apoyo con materiales e insumos de artes de pesca para la reactivación económica de la cadena productiva de pesca artesanal en los cantones del perfil costero de la provincia de Esmeraldas”.

En una alianza con la Fundación Cooperación al Desarrollo y Promoción de Actividades Asistenciales CODESPA, la prefectura entregó equipos y materiales de pesca a los pescadores artesanales de la Asociación de Pescadores Perla del Mar Las Peñas en la parroquia Las Peñas del cantón Eloy Alfaro. Esta acción busca revitalizar el sector pesquero en una zona afectada por la crisis de COVID-19, beneficiando directamente a 57 familias y dejando una marca de solidaridad y apoyo en la comunidad.

El esfuerzo solidario también se extiende a los pescadores y recolectores de mariscos del cantón Eloy Alfaro, quienes reciben materiales, equipos e insumos para la pesca artesanal y la recolección de mariscos. Esta colaboración, en conjunto con la cooperación internacional CISP América Latina y el Caribe, marca un hito en la reactivación del sector pesquero y en la mejora de las condiciones de trabajo de estos emprendedores. El compromiso de la Prefectura y la administración de Roberta Zambrano juegan un papel fundamental en esta iniciativa productiva que fortalece la industria pesquera y contribuye al bienestar de las familias de las 10 asociaciones beneficiadas.



Síguenos en nuestras redes sociales:



# Prefectura de Esmeraldas impulsa el desarrollo pesquero en San Lorenzo

En el cantón San Lorenzo, al norte de la provincia de Esmeraldas, se realizó un acto especial donde se hizo la entrega de motores fuera de borda, equipos de pesca, para la recolección de mariscos y redes, a 13 organizaciones de pescadores, por parte de la Prefectura de Esmeraldas. Los utensilios permitirán mejorar las condiciones de trabajo y producción.

La acción fue posible gracias al trabajo entre la administración de Roberta Zambrano, Prefecta, y Diego Zambrano, Vice prefecto, a través de la Dirección de Cooperación Internacional y CISP América Latina y el Caribe, llevando acciones concretas y efectivas.

La entrega de estos recursos es un claro ejemplo de cómo la cooperación con organismos internacionales puede impulsar el desarrollo local, para fortalecer el tejido social en la provincia de Esmeraldas.

Con esta iniciativa, el cantón San Lorenzo se posiciona como un referente en el impulso del sector pesquero y la recolección de mariscos, con resultados tangibles y acciones concretas para beneficiar a la comunidad.

Con estas acciones, se reafirma el compromiso de impulsar el desarrollo integral de Esmeraldas y responder a las necesidades de las comunidades.



Síguenos en nuestras redes sociales:



**Director**

Mg. Cristhian Cusme

**Redacción**

Manuel Toro

Fernando Covaleta

Carlos Cañizares

Deidamia Blacio

**Diseño/Edición y Diagramación**

Tanya Reyna Torres